
       Obst- und Gartenbauverein Altenburg e.V. 
 

Schriftführer:  Herbert Reisewitz    
 
Protokoll der Hauptversammlung am 23.02.2010  

in der Sportgaststätte in Altenburg 

 
Anwesend waren 32 Mitglieder, laut Anwesenheitsliste. 
 
1. Begrüßung durch den Vorsitzenden Heinz Wezel  

und Lagebericht 2009 
 
Der Vorsitzende Heinz Wezel begrüßte die Anwesenden und berichtete über das 
Vereinsleben im abgelaufenen Jahr:  
„Der Verein hat in 2009 ein volles Programm realisiert und einen guten Beitrag zum 
kulturellen Leben in der Gemeinde geleistet. Wir stärken das Wir-Gefühl in Altenburg.“  
Er bedankte sich bei allen Mitgliedern, die aktiv oder auch passiv  - also einfach durch 
ihre Teilnahme - die Ereignisse des Jahres unterstützt haben. 
 
Anschließend stellte er die Mitglieder-Entwicklung in 2009 dar:  
Mitgliederzahl am Anfang des Jahres  85 
Neue Vollmitglieder       4 
Familienmitglieder         2 
Weiterführung im Todesfall     1 
Austritte        1 
Todesfälle        1 
Mitgliederzahl am Ende des Jahres  90 
 
2. Rückblick des Schriftführers auf die Aktivitäten des Vereins von Anfang 

2009 bis zur heutigen Hauptversammlung 

 
Über folgende Kurse, Vorträge, Versammlungen, Ausflüge und sonstige Aktivitäten 
wurde rückblickend berichtet: 

• Anfang Januar Schnittunterweisung  
• Ende Januar Vortrag „Orchideen – Demonstration und Pflegehinweise“  

von Georg Huwe 
• Im Februar 2009 Hauptversammlung mit einem Vortrag von Heinz Wezel 

„Streuobstverwertung – neue Möglichkeiten – Kostenbetrachtungen“ 
• Im März Beteiligung an den Streuobstpflegetagen in Baden-Württemberg  
• Im April Halbtagesausflug zur Firma Ritter-Sport in Waldenbuch und zum 

Orchideenzüchter Werner Metzger in Schönaich 
• Anfang Mai Blümlesmarkt 
• Ende Juni Tagesausflug zum Federsee, zur „schönsten Dorfkirche der Welt“,  

Fahrt mit der Oechslebahn durch Oberschwaben und Besuch beim Ur-Jakob-
Fischer-Apfelbaum 

• Ende August „Lokaltermin“ mit dem Ortschaftsrat auf Altenburger 
Streuobstwiesen 



• Anfang Oktober Erntedankfest mit Pfarrerin Frau Berghaus von der  
evangelischen Kirche 

• Anfang November Pflanzung von 70 Wildobststräuchern und 14 Obstbäumen  
auf „unserer“ Streuobstwiese 

• Mitte November Familienabend im Gemeindesaal  
• Ende November Christbaum schmücken und Adventsfeier mit MGV  

und Posaunenchor 
• Im Januar 2010 Vortrag „Wildobst- Wert und Verwertung“ von Mirjam Blasel 
 
• Abschließend wurde der jetzt fertig gestellte Internetauftritt des OGV vorgestellt. 

Die Adresse lautet: 
www.OGV-Altenburg.de 

     Der Dank der versammelten Vereinsmitglieder für die in diesem Zusammenhang 
geleistete Arbeit ging an die Hauptakteure Gert Klein und Petra Montag.  
Gert Klein betreut weiterhin den Internetauftritt. 

 
3. Bericht über Jugendarbeit, Zusammenarbeit mit Schule und Kindergärten 
 
Die Jugendleiterin Marina Diebold kann ihre Arbeit aus beruflichen Gründen nicht 
fortsetzen, sodass wir einen Nachfolger(in) suchen müssen. 
 
Hilde Rist berichtete über die Zusammenarbeit mit der Schule:  
Die Beteiligung der Schüler an den gemeinsamen Projekten ist immer gleich:  
5 Schülerinnen und Schüler nehmen regelmäßig teil. Das Interesse ist jedoch 
unterschiedlich. 
 
4. Bericht des Kassiers Heiner Rist 
 
Alle Ausgaben für Veranstaltungen und Anschaffungen von Geräten usw. wurden aus 
den laufenden Mitgliedsbeiträgen und Spenden bestritten. Bei Kassenschluss kurz vor 
dieser Hauptversammlung war ein kleiner positiver Überschuss übrig. 
Der Kassenprüfer Bodo Remus hat die Kassenführung geprüft und die Korrektheit 
bestätigt. 
 
5. Entlastung 

 
Unter der Leitung von Paul Werweyko wurde über die Entlastung des Vorstands 
abgestimmt. 
Der gesamte Vorstand und alle Ausschussmitglieder wurden ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen entlastet. 
 
6. Wahlen 
 
Paul Werweyko leitete auch die Neuwahlen, die turnusmäßig durchgeführt werden 
mussten. Der gesamte Vorstand und alle Ausschussmitglieder wurden für 3 Jahre 
wiedergewählt. Alle Kandidaten nahmen die Wahl an, so dass der alte Vorstand auch 
der neue Vorstand ist: 
 

1. Vorsitzender:  Heinz Wezel 
2. Vorsitzender:  Lutz-Volker Wolf 
Schriftführer:  Herbert Reisewitz 
Kassier:   Heiner Rist 
Ausschussmitglied 1: Gretel Benrad 
Ausschussmitglied 2: Ingeborg Gehr 
Ausschussmitglied 3: Hermann Walz 
Kassenprüfer bleibt für weitere 2 Jahre Bodo Remus. 



 
7. Bekanntmachungen 
 
Heinz Wezel wies auf folgende Veranstaltungen hin: 
 

• Hauptversammlung des Kreisverbandes am Freitag, dem 12. März 2010 
19:00 Uhr im Rebstöckle, Neuhausen. 

• Blütenrundgang in Sickenhausen am Sonntag, dem 25.04.2010 
• Lehrfahrt des KOV ins Mostviertel in Österreich vom 03.06. bis 06.06.2010 

 
• Schnittkurs für Frauen am Samstag, dem 27.02.2010 um 9:30 Uhr mit 

Petra Steger aus Weil im Schönbuch im Garten von Familie Wezel 
• Streuobstpflegetage jetzt im ganzen Monat März mit den anstehenden 

Aufgaben: 
2 Nussbäume pflanzen, Pfähle ergänzen, Baumscheiben anlegen, ältere 
Bäume auslichten, Wildbienenhäuser aufstellen. 
 

8. Planung weiterer Veranstaltungen im Jahr 2010 

 
• Halbtagesausflug 

Vorschlag: 2. Mai 2010 Blütenfahrt und Besichtigung der  
Obstanlage Nellingsheim. 
 

• Blümlesmarkt am Samstag, dem 8. Mai 2010 
Im Rahmen eines Begleitprogramms sollen Kutschfahrten angeboten werden. 
Ein Kutscher ist schon gefunden.  

 
• 100 Jahre TSV Altenburg, Teilnahme des OGV am Umzug  

am 12/13. Juni 2010 
 

• Tag der offenen Gartentür am Sonntag, dem 27. Juni 2010: 
Teilnehmer gesucht! - 2 Teilnehmer haben sich spontan gemeldet. 
 

• Jahresausflug/Lehrfahrt am Samstag/Sonntag, dem 3./4. Juli 2010: 
2 Vorschläge wurden vorgestellt:  1. An die Mosel und nach Luxemburg 

              2. An den Bodensee und in die Schweiz 

Die Anwesenden entschieden sich mehrheitlich für den 2. Vorschlag, so dass 
dieser ausgearbeitet werden kann.  
 

• Erntedankfest am Sonntag, dem 3. Oktober 2010  
 

• Familienabend am Samstag, dem 13. November 2010 
 

• Treffen unterm Christbaum am 27. November 2010  
Eine neue Christbaumbeleuchtung wurde ausgewählt. Die 
Bezirksbürgermeisterin Christel Metzger will klären, ob eine Finanzierung 
durch die Stadt möglich ist. 

 

9. Damit war der offizielle Teil der Hauptversammlung beendet.  
Zur Information und Unterhaltung wurde ein Film mit dem Titel  
„Blattläuse leben gefährlich“ vorgeführt.  
 
 
Schriftführer:  Herbert Reisewitz       Vorsitzender:  Heinz Wezel  


